

E ENTREVISTA. TOMÁS KAST SOMMERHOFF, candidato a diputado de Evópoli por el Distrito 23:

"Uno no elige donde nace, pero sí donde quiere servir y yo tengo un vínculo profundo con La Araucanía"

Carolina Torres Moraga
 carolina.torres@australtemuco.cl

Ingeniero comercial, exconcejal de Vitacura y empresario con experiencia en el rubro del turismo, el nombre de Tomás Kast Sommerhoff (45) fue una de las sorpresas tras el reciente cierre de las inscripciones para las elecciones parlamentarias del 16 de noviembre.

Militante de Evópoli y hermano del senador Felipe Kast, Tomás busca dar el salto desde la política local al Congreso, postulando por el Distrito 23. Aunque su domicilio electoral continúa en Vitacura, desde hace tres meses reside en Temuco, donde espera establecerse de forma permanente en caso de resultar electo.

- Tomás, esta es su primera candidatura al Congreso. ¿Cómo enfrenta este nuevo desafío electoral?

- Así es, esta es mi primera aventura electoral al Congreso y estoy muy entusiasmado. Como concejal en Vitacura, hicimos una gran labor con la alcaldesa Camila Merino, pero sentí frustración al ver que muchos temas importantes, como el proyecto de ley de seguridad municipal, no estaban en nuestras manos porque eso es resorte del Congreso. Por eso quiero dar este paso, para tener mayor impacto en la calidad de vida de los ciudadanos desde un rol legislativo.

- ¿Y qué lo motiva a postularse por La Araucanía? ¿Fue gravitante en su decisión, su hermano,

"Estoy orgulloso del trabajo de Felipe y también del legado de nuestro padre, Miguel Kast (...), pero esta candidatura también es mi propio proyecto, tengo mis propias experiencias, energía y propuestas".

"Esta región es un paraíso natural (...) Creo que falta posicionar la "marca Araucanía" y potenciarla a nivel nacional e internacional".

"Seguridad y progreso van de la mano. Tenemos que devolver el Estado de Derecho para atraer inversión".

el senador Felipe Kast?

- Esta es una pregunta que me la han hecho varias veces. Si bien uno no elige donde nace, sí puede elegir donde servir. Yo tengo un vínculo muy profundo con esta región porque mi abuelo tuvo una tienda en Villarrica, además pasé muchas vacaciones en esta zona... Y, por supuesto, está el trabajo de mi hermano Felipe, quien como senador impulsó leyes clave como Nain Retamal, la ley contra el robo de madera, la ley de usurpaciones y la ley antiterrorista. Es un legado que inspira y que quiero continuar.



TOMÁS KAST APUJETA POR UNA CANDIDATURA CON SELLO PROPIO.

- Siendo hermano del senador Kast, ¿le agrada o le incomoda que se le asocie a su figura?, ¿tal vez preferiría tener un sello propio, más allá de su vínculo familiar?

- No me incomoda en lo absoluto. Estoy muy orgulloso del trabajo de Felipe y también del

legado de nuestro padre, Miguel Kast, quien diseñó políticas sociales claves en su tiempo como el mapa de la extrema pobre en Chile, pero esta candidatura también es mi propio proyecto. Tengo mis propias experiencias, energía y propuestas, y estoy aquí para poner todo eso al ser-

vicio de La Araucanía.

- Al venir de Santiago para postular en la Región, ¿cómo responde a las críticas por el llamado "turismo electoral"?

- Yo insisto en la idea antes mencionada que uno no elige donde nace, pero sí puede elegir donde servir. Lo importante es estar en el territorio, conocer los dolores de los vecinos y trabajar con compromiso para llevar esas problemáticas al Congreso y transformarlas en leyes concretas. Llevo tres meses viviendo en Temuco y, de ser electo, esta será mi residencia permanente.

- Como concejal de Vitacura, trabajó fuertemente en temas de seguridad. ¿Qué experiencias de allí cree que podrían aplicarse en La Araucanía?

- En Vitacura enfrentamos una realidad compleja: 34 entradas y salidas conectadas a autopistas de alta velocidad, lo que la hacía muy atractiva para bandas delictuales. Logramos reducir a la mitad los delitos de alta connotación pública en solo seis meses, con tecnología, coordinación con Fiscalía, policía y un observatorio de seguridad. Esa experiencia es replicable acá. Si mejoramos la gestión de la información y dotamos a las municipalidades de mejores herramientas como propone la Ley de Seguridad Municipal, con la que sin duda podríamos avanzar mucho. También hay que empujar la Ley de Inteligencia para combatir al crimen organizado con eficacia.

- ¿Será la seguridad, el eje central de su campaña?

- Será uno de los principales. Pero también hay que hablar de desarrollo económico. Esta es una de las regiones con mayor pobreza del país y nadie va a invertir en un lugar donde hay terrorismo, violencia rural y extorsiones. Seguridad y progreso van de la mano. Tenemos que devolver el Estado de Derecho para atraer inversión, generar empleo y dar oportunidades reales.

- Como empresario del rubro turístico. ¿Cree que hay un potencial desaprovechado en esta área en La Araucanía?

- Totalmente. Esta región es un paraíso natural: parques, lagos, termas, volcanes, pesca deportiva, turismo aventura... Y el turismo es una de las industrias más democráticas: genera empleo desde el hotelero hasta el que vende completos en una plaza. Creo que falta posicionar la "marca Araucanía" y potenciarla a nivel nacional e internacional.

- Finalmente, ¿Qué medidas cree que son clave en materia de modernización del Estado?

- Hay que hacer una reforma profunda del Estado para mejorar la eficiencia del gasto público. Hoy tenemos trámites duplicados entre ministerios, una permisología excesiva y operadores políticos que no siempre agregan valor. Debemos usar bien los recursos de los contribuyentes y hacer que el Estado funcione con eficacia para todos.